

Escala Crítica/Columna diaria

- *No terminaré el sexenio: el titular de la Segob local
- *Se perfila dirigente de Morena para disputar Centro
- *Antisecuestro: interés federal por seguridad en Tabasco

Víctor M. Sámano Labastida

UNA AMPLIA entrevista concedió el secretario de Gobierno y tres veces candidato a gobernador de Tabasco, Raúl Ojeda Zubieta, en una especie de balance de un año de la administración de alternancia y de sus perspectivas a mediano plazo, tanto institucionales como personales. Adelantó el jonuteco a Jesús Sibilla que se retirará antes de que concluya el sexenio para atender asuntos familiares.

Ojeda Zubieta descartó también que vaya a buscar la candidatura del PRD al gobierno del estado. “Está fuera de la realidad, tengo 61 años; llegaría yo de ganar una elección como a los 67 años”, comentó para tranquilidad de varios suspirantes. Reafirmó su militancia solaztequista pero también subrayó que Andrés Manuel López Obrador –actual presidente del Movimiento de Regeneración Nacional- si va por alguna vía a las elecciones “va contar con mi aprecio, mi respaldo y mi voto”.

Entre muchos otros asuntos tratados en la entrevista radiofónica, Ojeda Zubieta sostuvo que el Acuerdo Político por Tabasco ha servido “de mucho”. En principio “para sentar a todas las fuerzas representativas de la actividad pública y política en Tabasco” –en realidad a los dirigentes y comisionados de los siete partidos políticos con registro.

El objetivo, según dijo el titular de la Segob tabasqueña, fue “hacer un diseño de necesidades, (y) reformas estructurales que están planteados en el documento inicial”. Refirió “dos avances sustanciales”: la Ley de Derechos Humanos y la Ley de Reforma Electoral. Aunque a esta última habrá que hacerle adecuaciones por los recientes cambios constitucionales.

Hasta ahí algunos planteamientos de la entrevista. Sin embargo, la dirigencia estatal del PRI que encabeza Erubiel Alonso tiene un pie fuera del Pacto por Tabasco. Esto se explica por varias razones: el que el PRD se haya retirado del Pacto por México, las pugnas internas de los grupos del tricolor y la proximidad del inicio del proceso electoral. Cálculos partidistas.

APUNTAN AL CENTRO

LA “HOMOLOGACIÓN” de las elecciones estatales con las federales –ambas se realizarán a mediados del 2015-, acortó los tiempos de los partidos y de los aspirantes, tanto a para las diputaciones federales como para las alcaldías y diputaciones locales. El proceso federal comienza en octubre de este año. Unas y otras candidaturas van “amarradas” en la estrategia de los partidos. Esto es que no pueden jugar al azar.

Se supone que los dirigentes de los partidos buscarán equilibrar, compensar y fortalecer sus posiciones en los congresos federal y local.

En el caso de Tabasco le comenté en este espacio cómo la alcaldía de la capital con sede en Villahermosa es vista como determinante para quienes aspiran a competir en el 2018 para la gubernatura. No resulta casual que haya más de una veintena de nombres que se ven o son vistos como precandidatos. El PRD es el instituto con más aspirantes visibles.

En Morena, partido que competirá por primera vez en el 2015, puede verse como primero de la lista como posible abanderado para Centro el ex Oficial Mayor del Distrito Federal y presidente del Consejo Político del Iopezobradorismo Octavio Romero Oropeza.

De acuerdo a su declaración de principios, Morena tendrá un sistema complejo para la selección de sus candidatos. Pretenden además que “no haya tapados” y que los pretendientes estén a la vista de todos respaldados por un trabajo político.

Romero Oropeza ha comentado en sus recorridos la anécdota de cuando en la Chontalpa les dijeron que tuvieran cuidado en el PRD con lo que estaban rifando, porque la gente decía que junto al candidato rifaban una hamaca. Hubo quienes “toda la campaña se la pasaron en la hamaca”, ironizó.

COORDINACIÓN, AHORA SÍ...

TABASCO no estaba considerado inicialmente en el arranque del Plan Nacional Antisecuestros. Este programa incluiría originalmente a siete entidades con una alta incidencia o grave riesgo: Guerrero, Tamaulipas, Michoacán, Edomex, Morelos, Hidalgo y Veracruz. Los trabajos de la Coordinación Antisecuestros que encabeza el subprocurador Renato Sales también abarcarán Tabasco, Durango, Oaxaca y Zacatecas. Hay gobierno como el de Nuevo León que pidieron ser considerados en el sistema.

Va por etapas, señalan los responsables. No deja de llamar la atención que Tabasco forme parte del arranque. Es cierto que tiene una de las más altas ocurrencias de plagio, pero estaba para una segunda fase. Hay quien interpreta esto como una deferencia y preocupación especial del gobierno de Enrique Peña Nieto.

Habrá que recordar también que el gobernador Arturo Núñez fue invitado a una reunión preparatoria del Plan en la Ciudad de México, junto a otros nueve mandatarios.

El Sistema Nacional de Seguridad Pública coloca a Tabasco entre las entidades con mayor número de plagios denunciados durante el 2013: Guerrero, 228; Tamaulipas, 187; Michoacán, 179 (un caso especial por la grave situación interna); Edomex, 176; Morelos, 141; Hidalgo, 121; Tabasco, 99; Jalisco, 88; Oaxaca, 43 y Chihuahua, 29; Veracruz, 17.

Reportes estatales señalan que donde se conoce de más secuestros en Tabasco es en los municipios la Chontalpa. El año pasado se tuvo registro de 25 plagios en Cárdenas, 23 en

Escrito por Editor

Jueves, 30 de Enero de 2014 00:54 -

Huimanguillo y 19 en Centro; en Comalcalco, ocho; Cunduacán y Paraíso, cinco cada uno; Nacajuca, con cuatro y Tenosique, uno. Quedan fuera los no denunciados.

Es el cuarto Plan Antisecuestros desde 1997 y el tercero de los últimos diez años. De acuerdo a las explicaciones oficiales parte fundamental del combate al plagio de personas es la coordinación de las autoridades. Algo que debería darse por hecho siempre pero no ocurre.

AL MARGEN

LA BANCADA del PRD había anunciado una propuesta para derogar el Impuesto Estatal Vehicular; también el PRI y el PAN aseguraron tener una iniciativa en ese sentido. Les ganaron la mano un grupo de asociaciones representadas por Rosa Elvia Bracamontes quienes formalizaron ante Congreso local esa petición. Cuando el tricolor controlaba la mayoría, fueron desechados los recursos para la derogación presentados por el entonces diputado del PRD, Juan José Martínez –funcionario actual de la SOTOP- y por el fiscalista Raúl López Deantes.

CRECE la presión de comunidades de Cárdenas y Huimanguillo en demanda de la atención a los daños que reclaman por la actividad de Pemex y otras compañías. Hay también reclamos en Nacajuca y Centla.

FUE UN RUMOR el anuncio de que la procuraduría estatal pretendía regular la información y las opiniones que se difunden por Internet y telefonía. Dicen. (vmsamano@yahoo.com.mx)